
GEMEINDE SIEVERSHÜTTEN 
- Ausschuss für Umweltschutz und Wege - 24568 Kattendorf, den 04.11.2013 
 I 7/sc 
 
 
 
 

Nr. 2 – AUSSCHUSS FÜR UMWELTSCHUTZ UND WEGE vom 31.10.2013 

 
 
 
Beginn: 19.30 Uhr; Ende: 22.10 Uhr, Dorfhaus „Zur Mühle“ 
 
Mitgliederzahl: 5 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Siert, Reinhard (Vorsitzender) – zugleich Protokollführer 
GV Bauck, Knut 
GV Steding, Ina 
WB Wrage, Gerhard  
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Weber, Stefan 
GV Nürnberg, Angelika  
GV Buck, Wolfgang (bis 20.00 Uhr) 
GV Schiek, Klaus 
Herr Schmidt, Volker (Naturschutzbeauftragter) 
 
Nicht anwesend: 
WB Sick, Hartmut  
 
 
Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen des Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Einwohnerfragestunde 

04.  Planung Umgestaltung am Ehrenmal 

05.  Altpapierentsorgung am Standort „Dänischmüssen“ weiterführen oder aufheben 

06.  Stand des Maßnahmenplanes / Umsetzung Maßnahmen 

07.  Fragen der Ausschussmitglieder 

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende GV Siert eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
 

TOP 2:  Mitteilungen des Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzender: 

 Klärteichwerte: 

 Mai 13 Juni 13 Juli 13 Aug 13 Sep 13 Okt 13 

CSB (110) 84 55 53 47 50 43 

Stickstoff „N“ (15) bei 
>12 °C 

15,7 12,2 16,6 17,56 19,4 23,5 

Wassertemp. [°C] 13,6 21,2 21,3 18,8 13,9 10,9 
 

 Im Bereich Heide sollen sieben neue Straßenlampen aufgestellt werden. Auftragnehmer ist Fa. 
Busack & Fischer GmbH. Zur Zeit erfolgt die Klärung mit den Beteiligten und mit den Grundstücksei-
gentümern. 
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 Im Nachgang zur energetischen Sanierung der Straßenbeleuchtung sind sechs verbleibende HQL-
Lampen am Buschkoppelweg und am Fußweg zum Kindergarten von Fa. Busack & Fischer GmbH auf 
LED-Technik umgerüstet worden. 

 Die Böschungen der Klärteiche sind von Fa. Draeger noch nicht gemäht worden. Dies wird im Herbst 
2013 nachgeholt. Einige Grabenreinigungen werden noch in diesem Jahr vorgenommen. 

 Die Strauchgutentsorgung im Herbst 2013 erfolgt am 13. November. 

 Die weißen Baken in der Struvenhüttener Straße sind zum Teil verrottet und eine Bake ist nicht mehr 
ordentlich auf dem Fuß befestigt. 

 Am Tor der Klärteiche ist ein Schloss und ein Scharnier entwendet worden. Dieter Harm hat dies mitt-
lerweile repariert und erneuert. 

 Die Absackung an der Kalten Weide Nr. 7 wurde behoben. Zunächst wurden Pflastersteine gesetzt. 
Weitere Absackungen an dieser Stelle sind zu erwarten. 

 Der Fußweg an der Bushaltestelle „Mühlenstraße“ (Seite „Siems“) ist zum Graben hin abgesackt. 
Rollstuhlfahrer können nur mit großen Schwierigkeiten ein- und aussteigen. 

 Die Einfahrt Buschkoppel ist abends/nachts nicht gut beleuchtet. Heckenrückschnitt beim Anlieger 
könnte Abhilfe schaffen. 

 
Bürgermeister: 

 In der „Alten Schule“ steht immer noch eine 1 ½ Zimmer Wohnung zur Vermietung frei. Sie ist ca. 39 
qm groß und kostet um 260,00 €/mtl.. 

 Die energetische Sanierung des Dorfhauses ist bis auf wenige Restarbeiten abgeschlossen. Bei der 
offiziellen Wiedereröffnung am 26.10.2013 hat es Führungen für alle Interessierten durch das Dorf-
haus gegeben. 

 Die Gestattungsverträge für die Breitbandversorgung wurden abschließend geprüft. Einwände wurden 
nicht erhoben. 

 Der 1. Abschnitt der Kanalsanierung im Waldring ist abgeschlossen. 

 Termine: 07.11.2013   Einwohnerversammlung 
  13.11.2013  Strauchgutsammlung 
  18.11.2013   Sitzung des Bauausschusses 
  23./24.11.2013   Adventbasar 
  09.12.2013  Sitzung Gemeindevertretung 

 
 

TOP 3:  Einwohnerfragestunde 

 Soll ein Verkehrsschild auf der Parkfläche gegenüber von Dmoch Moden aufgestellt werden, damit 
dort der Lkw nicht mehr quer parkt? 

 Wann werden die Leuchtmittel bei den defekten Straßenlampen im Wiesengrund / Waldring ersetzt? 

 Wann wird das Schlagloch im Waldring auf Höhe der Hausnummer 45 ausgebessert? 

 Im Dänischmüssen Richtung Bredenbekshorst sind einige Sturmschäden aufgetreten. Ist dies dem 
Ausschuss bekannt? 

 
 

TOP 4:  Planung Umgestaltung am Ehrenmal 

 Es liegt eine Kostenschätzung von der Amtsverwaltung für die Umgestaltung des Weges, sowie des 
Vorplatzes am Ehrenmal beim Dorfteich vor. Danach ergeben sich Gesamtkosten von 15.000,00 € 
brutto. 

 Grob geschätzt können die Kosten wie folgt aufgeteilt werden: 
 Umgestaltung des Weges:    5.000,00 € 
 Umgestaltung des Vorplatzes: 10.000,00 € 

 Im Haushalt 2013 sind für diese Maßnahme nur 5.500,00 € eingeplant. Von daher muss die Umgestal-
tung am Ehrenmal in zwei Maßnahmen erfolgen. Die Umgestaltung des Vorplatzes soll zunächst vor-
genommen werden und im zweiten Schritt die Umgestaltung des Weges. 

 Zur Erreichung des Planungszieles sind Einsparungen diskutiert worden. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss beschließt, die Umgestaltung am Ehrenmal in zwei Maßnahmen. Die Umgestaltung des 
Vorplatzes soll in 2014 vorgenommen werden und im zweiten Schritt die Umgestaltung des Weges in 
2015. 
Die Amtsverwaltung wird gebeten, Angebote für die Umgestaltung des Vorplatzes am Ehrenmal einzuho-
len. Es wird ein Haushaltsrest in Höhe von 5.500,00 € für die Haushaltsstelle 340.9500 gebildet. 
            (4:0:0) 
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TOP 5:  Altpapierentsorgung am Standort „Dänischmüssen“ weiterführen oder aufheben 

 Nach wie vor hat sich an dem Zustand des Papier- und Glascontainerplatzes in Dänischmüssen nichts 
geändert. Es werden immer noch Stoffe, die hier nicht entsorgt werden können, dort einfach abgela-
gert und müssen von Dieter Harm nach Schmalfeld zum Recyclinghof kostenpflichtig gebracht wer-
den. Derzeitiger Stand in der Haushaltsstelle: 1.348,52 €. Plan: 1.100,00 €. 

 Die Altpapierentsorgung ist in Sievershütten durch die blaue Papiertonne sichergestellt. 
 

Der Ausschuss diskutiert dieses Thema und wird eine Entscheidung nach der Einwohnerversammlung 
treffen, da die Bürger an dieser Entscheidung beteiligt werden sollen. 
 
 

TOP 6:  Stand des Maßnahmeplanes / Umsetzung Maßnahmen 

Die Maßnahmen für 2013 / 2014 sowie die Liste „offene Punkte / noch bedenken“ wurden durchgespro-
chen. 
 
Die drei Pläne werden vom Vorsitzenden aktualisiert und dem Protokoll als Anlage beigelegt. 
 

TOP 7:  Fragen der Ausschussmitglieder  

GV Siert, Reinhard: 

 Wann wollen wir die 3. Sitzung des Ausschusses für Umweltschutz und Wege durchführen? Vor-
schlag: Donnerstag, den 06. März 2014 

 
WB Wrage, Gerhard: 

 Gibt es keine Beleuchtung auf dem Weg vom Parkplatz zum Eingang des Kindergartens? 

 Wie lange läuft der Vertrag zwischen der Gemeinde und Dieter Harm noch? 
 
GV Bauck, Knut: 

 Was soll seitens der Gemeinde gegen den Bewuchs einiger Grundstücke mit Bärenklau in der Brüch-
horststraße unternommen werde? 

 Was ist das für eine Pflanze, die sich im Dänischmüssen an der Grenze zu Struvenhütten so massiv 
ausbreitet? 

 
 
Gez.: Reinhard Siert 
  Protokollführer 
 
 


